

Unión y
Cooperación

"EL EMPLEADO"

Acción y Me-
joramiento
Económico

Órgano Oficial de los Consejos de la UECH de la Provincia de Coquimbo

AÑO II

COQUIMBO, FEBRERO DE 1939

NUMERO 030

N.º 3

EDITORIAL

Un bello gesto

La UECH de Los Andes, atendiendo cargo sagrado del deber que significa luchar a la paración estas páginas, ha tenido la gentileza de enviarnos, junto con una bonita carta, la suma de \$ 3. en estampillas para contribuir a los gastos de impresión.

Agradecemos en todo lo que vale la cooperación del Consejo, señoras y señores muy en cuenta con nosotros, que es una vez de aliento en nuestras tareas.

Bien han comprendido los señores de Los Andes que el entusiasmo y el espíritu de lucha son cosas ajenas en estos tiempos y que, desde su remotas, hay que ayudado y estimular, tanto moral como materialmente.

Al mismo tiempo dan un ejemplo de la cooperación que debe existir entre los distintos Consejos de nuestra institución, que hasta ahora han estado trabajando aisladamente y muchas veces en ámbitos totalmente por sustentar ideas opuestas.

Este desahogo e impresión son las cosas de la vida ligada a nuestra de la Unión de Empleados de Chile, institución que debe ser la copia donada de los empleados de nuestro país, pero hoy una olvidada y que no merece que sólo se desahoga en determinadas zonas de Chile, en los cuales los Consejos se esfuerzan por hacer la labor que cabe a la institución misma.

En la provincia de Coquimbo tenemos la satisfacción de tener nuestro Consejo que labora ha llegado a ponerse en tal forma, que estos días por una casualidad y debido a que el labor ha podido manifestarse y hacerse más efectiva.

Los Computeros de Los Andes son los primeros en enviarnos un vez de aliento por parte señoras nuestros que son débiles, pero con esta día haremos más efectivos.

¡Fidel y acción, comradal!

Union y Propaganda

Los que hemos seguido paso a paso la marcha de nuestra querida institución denominada sencillamente UECH, quedamos sorprendidos de su vigor y actividad, pues en poco más de un lustro ya tiene unido de varios Consejos Locales perfectamente constituidos. Hay que tener en consideración que al organizarse la Unión de Empleados de Chile, hubo que salvar dos obstáculos fundamentales: el uno la mala voluntad de los patronos o empleadores para evitar las disposiciones de la Ley de Empleados Particulares, la hostilidad sistemática de que fueron víctimas muchos empleados despostrados de la UECH y las enormes influencias de los patronos en las esferas gubernativas. El otro obstáculo surgieron de dentro pero se pueden considerar: la indiferencia mentalista de muchos mismos compañeros, quienes por egoísmo, cobardía o otras causas, rechazaban impetuosamente nuestra árdua labor, sin alargar siquiera un gramo de arena al colosal edificio cuyos cimientos empezábamos a construir. Por fortuna, a esa época que tanto daño causa a los cuerpos premilares, ha sucedido una era de entusiasmo y actividad, ingresando a nuestra institución muchos empleados que en habrán querido ingresar a ella, pero hoy en día la vida precaria de Coquimbo cuenta con cuatro Consejos Locales: La Serena, Coquimbo, Ovalle e Hualde con un total de mil socios, más a más. Hay que ser insensibles en la propaganda en pro de la UECH y más aún en la extrema zona de todos nuestros compañeros Propaganda Napoleón 1.º que con lo que se necesitaba para ganar una batalla, contestó que los otros: plata, plata, y más plata. Yo a la vez digo que para ganar la campaña en que estamos empeñados, cual es el mejoramiento económico de los empleados, necesitamos también de tres cosas: Unión, Unión y más Unión.

Oscar L. Selgas A.

Al empleado indiferente

Recuerda que algún día te veremos humilde, sin empleo y solitario. Nadie te mirará; cruzaste la vida orgulloso y egotista, mirando en silencio a los semejantes y siempre fuiste enemigo de la sociabilidad. Eres indiferente y morirá amargado.

El Empleado órgano oficial de los Consejos de la UECH de la provincia de Coquimbo.

AUTORÍA

Autor secundario:Unión de Empleados de Chile. Consejos de la provincia de Coquimbo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1934

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Empleado órgano oficial de los Consejos de la UECH de la provincia de Coquimbo. Coquimbo : Los Consejos, 1934-1941 (La Serena : Impr. Modernista). 2 v. ; 37-38 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile